
CR de la réunion des adhérents/bénévoles 
8 juin 2023 

 

 

Présents :  Gilles, Maryse, Carine, , Marie Laure, Isa C , Lô, Marie, Christiane, Christina, Marie 
C, Anne, Philippe D, Véro,  Rosita, Michel , Françoise, Sandra, Isa M 

Excusés : Bilou, Serge, Andrée, Jocelyne, Leslie , Geneviève, Christine, Sandrine, Chouquette 

Secrétaire : Maryse 

 

" le Jour de la nuit" le samedi 14 octobre  
 
 
 

Manifestation nationale : une sensibilisation à la pollution 
lumineuse, préservation de la nuit noire 
La mairie  de Saiguède nous sollicite pour savoir si nous 
pouvons proposer qq chose 
Date à noter dans nos agendas : il faudra réfléchir à ce 
que l’on propose  
On peut déjà regarder le site pour s’en inspirer 
https://www.agirpourlenvironnement.org/campagne/le-
jour-de-la-nuit-rallumons-les-etoiles/ 
 
N'hésitez pas à envoyer vos idées même pendant l'été 
pour que l'on puisse organiser au mieux cet évènement 

 
 

 
 
 
 
Planning pour assurer la  caisse : feuille avec Planning  voir ci dessous 
L’idée est que nous soyons toujours au moins  3 pour assurer l’accueil des clients et la caisse  
Actuellement, il y a un réel besoin de bénévoles pouvant assurer la caisse, GDR est facile à 
apprendre.  
Le magasin  représente une part majeure dans ce qui nous fait vivre, il est donc nécessaire 
qu’un maximum de personnes soit formé afin de pouvoir tourner à la caisse et assurer toutes 
les ouvertures. 

La caisse n’est pas l’apanage des femmes, les hommes sont bienvenus      
Lô peut former les personnes qui le veulent bien  

https://www.agirpourlenvironnement.org/campagne/le-jour-de-la-nuit-rallumons-les-etoiles/
https://www.agirpourlenvironnement.org/campagne/le-jour-de-la-nuit-rallumons-les-etoiles/


 
 
Accueil de Citéo le 5 juillet  
 L’association Unicité  avec qui nous avons un  partenariat pour les services civiques  organise 
aussi des liens entre entreprises et  organismes de ESS 
C’est dans ce cadre que nous accueillerons 12 salariés de CITEO 
Ils viennent le 5 juillet  la journée se déroulera comme suit : 
Le matin = organisation d’ateliers, tawashi,  mangeoires à oiseaux etc 
Repas pris ensemble le midi 
L’Après-midi :  ils tourneront par petits groupes sur le magasin : accueil des clients, rangement, 
caisse etc. 
 
Citéo est une entreprise privée, à but non lucratif, spécialisée dans le recyclage des emballages 
ménagers et des papiers graphiques. Elle naît de la fusion en septembre 2017 d’Eco-Emballages 
et d’Eco folio. L’activité de Citeo est réglementée par un agrément d’État pour une durée de cinq 
ans. Wikipédia 
 
 
Présentation de notre micro-bibliothèque lors d'une table ronde à la médiathèque 
départementale pour la fête des bibliothèques 
La  médiathèque départementale avec qui nous sommes en train de passer une convention 
nous propose de présenter notre microbibliothèque et son « fonctionnement atypique » 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Citeo_(France)


Il y aura une première partie avec l’intervention de Claude Poissenot (sociologue qui tient un 
blog sur Livres hebdo : https://www.livreshebdo.fr/blogs/du-cote-des-lecteurs). Le matin, il 
fera une intervention sur « Les bibliothèques en mutation », puis ce sera suivi par une table 
ronde. Maryse participera à cette table ronde.  
 
Repas partagé/lectures gourmandes le 16 juin à 18h30 
Le groupe lecture organise un repas partagé le 16 juin à partir de 18h30. 

 

La bonne odeur des pommes, les babas au rhum ou comment écosser 

les petits pois ? 

Nous vous invitons à faire un voyage dans vos souvenirs d’enfance à 
travers une sélection de lectures, à rire des conseils donnés pour « 
bien se tenir à table » au siècle passé, à évoluer dans l’univers des 
saveurs.  
Vous êtes attendus à partir de 18h30 devant les locaux de Récupalys 
pour un repas partagé complet 
( Venez avec un plat salé, un sucré (pourquoi pas de votre région ou 
pays) et une boisson, sans oublier votre verre, votre assiette et vos 
couverts) 
Ambiance festive garantie, avec des lectures et des quizz qui vous 
permettront de gagner de nombreux livres de cuisine . 

Merci de vous inscrire avant le 14 juin : recupalys@gmail.com (places limitées) 
En cas de météo défavorable : l’évènement sera annulé 
 

Intervention à l’association les colibris  à la demande de Cité+ 
Nous avons été sollicités par notre référente de Cité + pour faire un témoignage sur nos 
actions de notre tiers lieux/microbibliothèque et plus particulièrement en direction des 
enfants/jeunes. 
Maryse fera cette présentation le 14 juin à 16h à saint Clar de rivière  
 
Ateliers avec l'école, la MAM et l'ALAE 
Ecole 
Anne  CE2 : de beaux résultats  que l’on pourra voir le 30 juin  au soir à l’école 
CM2 : Marie, Marie laure :  ont proposé la création de vêtements avec stylo, cannettes, 
bouchons de liège etc 
Marie a également repris le  2eme atelier avec les  CE2 vêtements avec du tissus 
Le 29 juin  , il y aura un atelier avec les enfants de petites section  
Ces ateliers sont très intéressants, mais fatigant car les enfants sont très réactifs 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.livreshebdo.fr/blogs/du-cote-des-lecteurs


MAM : maison des as mat 
Le 16 juin au matin, le groupe lecture organise un atelier avec les as mat, un parent et une 
vingtaine d’enfants de moins de 3 ans. Cela se déroulera vers le kiosque à musique près de la 
mairie. Différents ateliers seront proposés : land Art, musique,  mini chasse au trésor, 
encastrement et lecture/comptine 
S’il pleut l’atelier sera déplacé au centre de loisirs d’Empeaux  
Un atelier avec les as mat uniquement est prévu  un soir en septembre ou octobre 
 
L’ALAE  
De la même manière, le groupe lecture teste un nouveau  partenariat avec les enfants qui 
restent à l’ALAE après l’école le soir. 
Les membres du groupe iront chercher les enfants pour les amener à la bibliothèque pour des 
ateliers lectures/philo, les parents viendront les chercher à la bibliothèque 
Le premier se déroulera lundi 12 juin à 16h30. Si l’expérience est concluante, le partenariat 
devrait se mettre en place à la rentrée de septembre 
 
 
Arrêt des dons  « individuels »  
du 14 juillet  au 29 Août 
On poursuit les vides maisons, retraite, crèches etc. 
Cela devrait nous permettre de faire un peu de rangement  
 
 
Date AG extraordinaire le  21 septembre  à 17h30 
Comme expliqué lors de notre AGO en janvier, nous programmons une AGE en septembre 
Changement de gouvernance :  élection d’un CA (au moins 9 personnes) , la collégiale sera 
issue de ce CA. 
Il sera donc nécessaire d’adapter nos statuts  par rapport à cette nouvelle gouvernance 
Notre bar associatif nécessite  quant à lui une inscription dans notre règlement intérieur 
 
 
Point inauguration du bar et suite 
Une vraie  belle réussite, bravo à tous ceux qui se sont mobilisés, l’ambiance était sympa, les 
grignotis excellents  
 Nécessité de refaire une com sur l’ouverture tous les vendredis, certains ayant compris que 
l’ouverture du bar  ne se fait  qu’1 fois par mois  
Marc propose de faire une information « Météo des nuages » celle-ci se fera au bar le 23 juin , 
vous êtes cordialement invités  
 
Festival des possibles à l’Isle jourdain : 2eme édition 
Il n’ y a eu personne 
Voir si on renouvelle ou pas 
Beaucoup d’énergie pour peu de résultats  
 
 
 
 



Les dates de juin et juillet 
 

• Le 9 juin : asso « Lisette », ils nous ont accueillis au  festivals des possibles de l’isle 
jourdain. Il devraient venir  de 14h à 17h : pour l’instant on ne sait si c’est maintenu ou 

pas et si oui, combien de personnes  : ça sera la surprise      

• Le 11 juin le Fauga 

• Le 12 juin Co mains, l’association des organisations de l’EES  du Muretain à laquelle 
nous adhérons, organise sa réunion à Saiguède ( à chaque réunion on tourne pour 
connaitre les différents membres) la réunion se déroulera à la mairie de saiguède et se 
terminera par une visite guidée de notre asso 

• Le 14 juin : intervention au colibris  

• Le 16 repas partagé lectures gourmandes 

• Le 25 à midi : repas des bénévoles : inscrivez-vous sur team up, MERCI 

• 1 et 2 juillet agitaterre  

• 5 juillet  Citéo 
 
 
 
Règles de sécurité : venue de  clients  à l'arrière : 
Il arrive régulièrement qu’un client nous demande un article qui n’est pas en boutique et nous 
l’amenons à l’arrière. 
Toutefois pour des raisons de sécurité et d’assurance  
Il est nécessaire qu’il n’y ait qu’une seule personne à la fois et accompagnée par un bénévole 
 
 
Attention  parking 
 
Il sera  fermé  au public le 16 juin à partir 15h45 , ceci afin de pouvoir installer les tables et 
chaises pour le repas partagé. Les barrières seront installées devant cet espace  
 
Il est également rappelé  aux bénévoles ( sauf cas particulier) de se garer dans l’aire herbeuse 
en face de l’entrée de  notre rue, ceci afin de permettre à nos clients de se garer devant le 
magasin 
 
 
Attention à la caisse  

L’ordinateur à la caisse s’est débranché, ce qui a entrainé quelques difficultés…     
Il est donc nécessaire de ne rien mettre sous le comptoir à droite vers l’ordi portable  
 
 
Date réunion adhérents/ bénévoles à la rentrée de septembre  =>  2ème  jeudi ou 2ème 
mardi du mois = vote  
De manière unanime : 2eme mardi du mois : la prochaine réunion aura donc lieu le mardi 12 
septembre 
On teste et on voit ce que ça donne  
 
Pas de réunion des bénévoles en juillet et août 



 
 
Carine : chiffre affaire de mai  
 Ventes : 3631 euros de ventes /4 semaines  = 908 €  objectifs atteints . Applaudissements ! 
 Nous avons vendu pour 1,5 tonne  
 
 Attention pour la caisse : il y a des erreurs  de caisse pour les CB 
 erreur de frappe pour les montants, des enregistrements de paiements  dans GDR sans 
paiements CB  ou des paiements  CB sans enregistrement dans GDR : ça dépasse 100 euros. 
Il est donc nécessaire d’être attentif, les erreurs de caisse sont vite faites surtout si les clients 
nous parlent en même temps. D’où l’importance d’être deux à la caisse  
 
Lô : statistiques des tonnages pour mai  
4,360  tonnes de rentrée 
2,75 T  vente en magasin 
479  kg en filière recyclage  
1810 kg en atelier :  ce qu’on appelle atelier dans GDR ce sont les Textiles, livres et la vaisselle 
Textile 289 kg vendus ,  172 kg  à SOS enfants, 60 kg  Saccado , 668,25 chez Vertex 
Livres vendus 67 kg  , 565kg  à ESAT  
Pour les livres nous allons signer une convention avec Recyclelivres : nous allons enregistrer 
certains livres avec la douchette, lorsque nous  aurons au moins 500 livres, ils viendront les 
chercher gratuitement et nous donnerons qq « petits » sous  
 
 
Refashion pour les textiles : nous allons signer une convention avec eux.  Cette convention est 
désormais juridiquement  nécessaire pour pouvoir continuer à donner à Vertex 
Une étude précise de leur convention est en cours par la collégiale 
 
 

65 nouveaux clients en mai : 😊  
 
 
 

Très bel été à tous et toutes 
 
 

Et n’oubliez pas de vous inscrire sur team up  


